

ERSTER FASTENSONNTAG

6. März 2022

Erster Fastensonntag

Lesejahr C

1. Lesung:

Deuteronomium 26,4-10

2. Lesung: Römer 10,8-13

Evangelium: Lukas 4,1-13



Ulrich Loose

» Erfüllt vom Heiligen Geist, kehrte Jesus vom Jordan zurück. Er wurde vom Geist in der Wüste umhergeführt, vierzig Tage lang, und er wurde vom Teufel versucht. In jenen Tagen aß er nichts; als sie aber vorüber waren, hungerte ihn. Da sagte der Teufel zu ihm: Wenn du Gottes Sohn bist, so befehl diesem Stein, zu Brot zu werden. «

Ausgelegt zum Evangelium:

Versuchung ist das Thema dieses ersten Fastensonntags. Was bedeutet „Versuchung“? Ein Blick auf die Versuchungen Jesu in der Wüste schärft den Blick. Der Teufel geht sehr geschickt vor, er bietet Jesus Möglichkeiten, mit denen er seinen Auftrag, das Reich Gottes auf Erden zu verwirklichen, erfüllen kann: Steine in Brot zu verwandeln gegen den Hunger in der Welt; ein Wunder, um den Glauben zu fördern; die Macht, die Welt zum Glauben zu bekehren – kurzum: Erfolg zu haben. Der Wunsch nach Erfolg ist vielleicht die größte Versuchung unserer Zeit. Erfolg in der Politik, Erfolg im Geschäftsleben, Erfolg im Sport, Erfolg beim anderen Geschlecht – mein Erfolg, menschlicher Erfolg, denn ich Mensch sehe mich als Maß aller Dinge. Die Kehrseite der Erfolgsanbetung ist das Ärgernis des Kreuzes, der Skandal, dass Gott angesichts des Leides schweigt. Es geht um die Versuchung, an Gott irrezuwerden, den Glauben an ihn zu verlieren, wenn er sich im Leben als der Unbegreifliche erweist. Jesus hat das selbst am Kreuz erlebt: die ohnmächtige Macht, die wehrlose Liebe Gottes, und dennoch möchte er uns anleiten, gerade diesem Gott zu vertrauen.

Michael Tillmann

Aktuelles aus der Pfarrei

Taufe

Durch die Taufe werden Anton Holtkamp und Charlotte Witte in die Gemeinschaft der Kirche aufgenommen. Wir gratulieren und wünschen Gottes Segen.

Die KAB Alstätte lädt zu einem Fastenimpuls am Sonntag, dem 13. März um 17.00 Uhr in die Pfarrkirche Alstätte ein.

Spätschichten

Die Spätschichten in der Pfarrkirche St. Mariä Himmelfahrt in Alstätte finden in der Fastenzeit jeden Dienstag um 19.00 Uhr statt. Die Termine sind am 8. März, 15. März, 22. März, 29. März, 5. April und 12. April.

Fastenkrippe

Auch in diesem Jahr wird die Fastenkrippe in der Kirche St. Georg aufgestellt.

Kreuzwegandachten

Die Pfarrgemeinde ist herzlich eingeladen zu den Kreuzwegandachten in der Fastenzeit. Sie sind jeweils sonntags um 19.00 Uhr in der Kirche St. Georg und werden wieder von einigen Vereinen bzw. Gruppen vorbereitet: Am 13.03. – Seniorengemeinschaft, 20.03. – KAB, 27.03. kfd – 10.04./Palmsonntag – Liturgiekreis. Am 03.04. /Passionssonntag findet in St. Georg um 19.00 Uhr eine Bußfeier statt.

Am **Wochenende 12./13. März** werden die Gottesdienstbesucher gezählt.

Die ganze Welt schaut schockiert auf den eskalierenden Krieg in der Ukraine. Die Caritas hat bereits seit Wochen Vorbereitungen getroffen, Evakuierungspläne ausgearbeitet und ihre Mitarbeitenden auf den Kriegsfall vorbereitet. Denn schnelle Hilfe ist jetzt entscheidend. Sie können für die Hilfen der Caritas International spenden. Das Geld geht an Caritas Ukraine, die vor Ort die Hilfen koordiniert. Mit den Spenden werden Lebensmittel, Trinkwasser, Hygieneartikel, Heizmaterial und medizinische Hilfen beschafft und verteilt. Bankverbindung: Caritas International Bank für Sozialwirtschaft Karlsruhe, IBAN DE88 6602 0500 0202 0202 02, Verwendungszweck Nothilfe Ukraine-Krieg.



Wir gedenken im Gebet unseres Verstorbenen

Christian Wilmer.

Herr, schenke ihm ewiges Leben!



Die Kollekte am 12./13. März ist für die Aufgaben der Pfarrei bestimmt.

Redaktionsschluss für die Pfarrnachrichten der kommenden Woche ist jeweils Dienstagnachmittag um 17.00 Uhr.

<u>Pfarrbüro Alstätte</u> Kirchstr. 5, 48683 Ahaus-Alstätte Tel. Nr.: 02567 – 9393990 www.mariae-himmelfahrt.info E-Mail: stmariaehimmelfahrt-alstaette@bistum-muenster.de	<u>Pfarrbüro Ottenstein</u> Vredener Str. 10 48683 Ahaus-Ottenstein Tel. Nr.: 02561 – 81253
<u>Öffnungszeiten Alstätte:</u> Montag und Freitag von 9 – 11.00 Uhr Donnerstag von 15 – 18.00 Uhr	<u>Öffnungszeiten Ottenstein:</u> Dienstag von 9 – 11.00 Uhr Mittwoch von 15 – 18.00 Uhr
<i>In Notfällen ist über die Zentrale des St. Marien-Krankenhauses, Ahaus (Tel. 02561-990), ein Seelsorger zu erreichen.</i>	

Messintentionen vom 5. bis 11. März 2022

St. Mariä Himmelfahrt, Alstätte

Samstag, 5. März 2022

17.00 Uhr. Jahresmesse Großmutter Agnes Blickmann, Jahresmesse Großvater Heinz Jepping, Jahresmesse Großmutter Elisabeth Rensing – Emmet. Wir gedenken: Änne Harking u. Lissi van Wüllen (von den Nachbarn); Fritz und Josefa Gerwing; Marlies van Weyck (vom Kartclub); Großvater Heinz Kruthoff; Großvater Alois Olbring.

Sonntag, 6. März 2022

8.00 Uhr. Jahresmesse Ludgera Blomberg. Wir gedenken: Großmutter Aenne van Weyck; Großeltern Hermann und Franziska Terhalle und Tochter Gertrud Lammers.

11.00 Uhr. Jahresmesse Urgroßmutter Mathilde Potreck, Jahresmesse Großvater Josef Ellerkamp, Jahresmesse Großvater Johannes Lentfort, Jahresmesse Großmutter Lore Wessendorf, Jahresmesse Urgroßvater Paul Kersting, Jahresmesse Urgroßeltern Josef u. Maria Niemeier, Jahresmesse Urgroßmutter Maria Mönning. Wir gedenken: Verst. der Fam. Werners u. Heidemann; Großvater Alfons Naber; Großmutter Adelheid Ellerkamp; Verst. der Fam. Wessels-Hassels; Elfriede Terhaar; Großvater Bernhard Wessendorf u. Verst. der Fam. Rolfes-Wessendorf; Großvater Hermann Höper u. verst. Geschwister; Verst. der Fam. Wolfering; Urgroßeltern Hermann und Katharina Termathe u. verst. Angehörige aus einem besonderen Anlass.

Montag, 7. März 2022

19.00 Uhr. Sechswochenamt für Urgroßmutter Maria Gerwing. Jahresmesse Hermann Gerwing. Wir gedenken: Großmutter Margret Marpert; Großvater Hermann Feldhaus; Matthias Kemper u. Christian Buß; Katharina Drop (von der Schönstattgruppe); Verst. der Fam. Olthues-Abbing.

Dienstag, 8. März 2022

8.15 Uhr. Jahresmesse Urgroßvater Heinrich Terdues. Wir gedenken Vater Franz Franke u. Verst. der Familie.

Freitag, 11. März 2022

19.00 Uhr. Jahresmesse Änne Kleineaschoff, Jahresmesse Urgroßvater Gerhard Tillack. Wir gedenken: Verst. des Schützenvereins Schwiepinghook aus Anlass der Generalversammlung; Großvater Günter Maas; Großvater Ignatz van Weyck; Verst. der Fam. van Weyck und Hörst; Gerhard u. Änne Kleineaschoff; Großvater Heinz van Weyck; Lucia Barton; Großmutter Clementine Blickmann.

St. Georg, Ottenstein

Mittwoch, 9. März 2022

19.00 Uhr. Wir gedenken: Fam. Gerwing-Stolte; Leo Rölver.

Der Glaube an Gott ist nicht vereinbar mit Gier nach materiellen Gütern. Und Menschen leben nicht von Lebensmitteln, sondern von der Beziehung zu Gott und den Beziehungen untereinander. Wir leben von Brot und Rosen, von Liebe und Gnade, von Vergebung und Neuanfang.